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CONSIGLIO DELLA SCUOLA DI DOTTORATO IN SCIENZE E TECNOLOGIE 
Riunione del 22 Maggio 2008 

 

Verbale  
 

Il giorno 22 Maggio 2008, alle ore 15.00, nella Sala Riunioni dei Dipartimenti Fisici, Via Bassi 
6, si è riunito il Consiglio della Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie, composto dai 
Coordinatori dei Dottorati di Ricerca afferenti alla Scuola stessa. 
 
Sono presenti i proff.: 
 
M. Carfora - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Fisica 
M. Licchelli - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Scienze Chimiche 
A.Collina in sostituzione di G. Massolini - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Chimica e 
Tecnologie Farmaceutiche  
A.M. Picco - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Ecologia sperimentale e Geobotanica 
G. Savarè - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Matematica e Statistica 
S. Seno - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Scienze della Terra. 
 
Sono inoltre presenti, in relazione a specifici punti dell’ordine del giorno, la prof. Annalisa 
Marzuoli e la dott. Anna Bendiscioli. 
 
Presiede il prof. A. Rigamonti,  Direttore della Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie. 
 
L’ordine del giorno prevede: 

1) Comunicazioni  

2) Secondo fascicolo della Rivista “Scientifica Acta” e presa d’atto della richiesta di 
finanziamento all’Ateneo. 

3) Progetto Cariplo “Nuovi Percorsi di Eccellenza per la Scuola di Dottorato in Scienze e 
Tecnologie. 

4) Nomina di un consulente per predisposizioni di progetti e richieste di finanziamento. 

5) Bando per il XXIV Ciclo. 

6) Proposte di modifica e/o integrazione del Regolamento dei Dottorati. 

7) Varie e altre eventuali. 

 
1) Comunicazioni  

Il verbale della riunione dl 4/2/2008, circolato telematicamente, viene dato per approvato. 
Il Direttore informa il Consiglio su una serie di eventi e di  iniziative che interessano i Dottorati 
di afferenza.In particolare: 
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i) nella riunione dei Direttori dell’11 Febbraio 2008 sono stati stabiliti nuovi criteri di 
ripartizione del Fondo di Ateneo per  i Dottorati. Tali criteri si riassumono come segue: 
per il 2008, 185 KE (pari al 90% del totale) saranno distribuiti a pioggia per le spese 
fisse (circa 1.2 KE per dottorando, con esclusione dei Dottorati consortili); il 10% del 
fondo complessivo verrà invece attribuito sulla base delle norme del sistema 
universitario (ampie aree, strutturazione del dottorato, siti web, produzione scientifica, 
internazionalizzazione). Tale quota (ripartita direttamente dal Coordinatore delle 
Scuole di concerto con la dott. Morini) sarà incrementata al 30% nell’anno 2009; il 
Direttore dà lettura delle dotazioni risultanti ad Aprile 2008 (Allegato A); 

ii) è stato predisposto uno schema di accordo-quadro per dottorati internazionali, a cura 
della dott. Massara (Allegato B); 

iii) è stato predisposto un sito web delle Graduate Schools (dott. Ciabattoni) con link alla 
pagine dei diversi Dottorati; 

iv) è in discussione la preparazione di un questionario per dottorandi; 
v) il rappresentante dei Dottorandi nel Consiglio scientifico della Biblioteca delle Scienze, 

designato dal Consiglio della Scuola il 4/2/2008 è stato indicato al Magnifico Rettore e 
alla Divisione Affari istituzionali; 

vi) la presa d’atto della programmazione didattica dei Dottorati (vedi riunione del 
Consiglio del 4/2/2008) è stata completata con l’elenco dei docenti trasmesso dalla 
collega Massolini; 

vii) borsa aggiuntiva per la promozione della internazionalizzazione. Il Direttore dà lettura 
di una lettera inviata alla dott. Morini e ai Coordinatori, lettera che chiude l’iter, 
terminato con l’assegnazione della borsa al Dottorato in Scienze Chimiche; 

viii) borse tematiche aggiuntive: nota ministeriale 11 Aprile; è stata necessaria la 
ripartizione tra Dottorato in Fisica e Dottorato in Bioingegneria di n. 3 borse 
aggiuntive. La Commissione d’Ateneo per i Dottorati ne ha attribuite 1 alla Fisica e 2 
alla Bioingegneria; 

ix) eventuali osservazioni per la stesura delle parti attinenti alla Scuola per il testo in 
Italiano sulle Graduate  Schools possono essere trasmesse alla dott. Morini. 

 

2) Secondo fascicolo della rivista “Scientifica Acta” 
Il Direttore dà lettura di una lettera di apprezzamento che il prof. Ratti, nella sua qualità 

di Direttore della rivista, ha ricevuto dal prof. Morpurgo. Dà quindi la parola alla dott. 
Bendiscioli, la quale informa il Consiglio sul secondo fascicolo della Rivista e sulla richiesta di 
finanziamento per l’anno 2008 inoltrata agli organi di Ateneo. Il Consiglio prende atto con 
favore, ringraziando la dott. Bendiscioli per la sua preziosa opera. 
 

3) Progetto Cariplo “Nuovi Percorsi di Eccellenza per la Scuola di Dottorato in Scienze e 
Tecnologie” 
 Il Direttore informa che grazie al puntuale e validissimo aiuto da parte della 
collega Annalisa Marzuoli ha potuto completare in tempo utile la richiesta di finanziamento per 
la Scuola presso la Fondazione Cariplo per un totale di 332.000 Euro (per l’arco temporale 
2009-2011). Il Direttore, stanti i tempi stretti e il carattere tecnico dei documenti da predisporre 
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non ha ritenuto di dover riunire il Consiglio. Ha invece tenuto in parte informati i Coordinatori 
dell’evolvere degli eventi tramite messaggi e-mail.  
Il Direttore richiama gli aspetti generali del progetto, le finalità che si propone, l’articolazione 
delle spese e le prospettive di impiego dei fondi auspicabilmente ottenuti. Nel corso della 
discussione intervengono i proff. Marzuoli, Savarè, Carfora, Picco, Licchelli commentando 
sull’iniziativa e proponendo  iniziative analoghe. 
 

4) Nomina di un consulente per predisposizioni di progetti e richieste di finanziamento 

 Il felice esito, a livello di richiesta di finanziamento, del lavoro svolto per la 
presentazione del progetto Cariplo, suggerisce la opportunità che all’interno della Scuola venga 
reperita una persona che si impegni alla ricerca delle possibili fonti di finanziamento e si 
adoperi alla presentazione delle relative richieste. Il Direttore ha acquisito la disponibilità a tale 
compito di consulenza e di assistenza da parte della prof. Annalisa Marzuoli e propone che il 
Consiglio ne formalizzi il ruolo. Il Consiglio, compiacendosi del lavoro che ella ha già svolto e 
ringraziandola per la sua disponibilità, accoglie tale proposta di nomina di Annalisa Marzuoli a 
consulente della Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie per la formulazione di progetti di 
lavoro e di finanziamento. 
  Nel corso della successiva discussione vengono ipotizzate dalla collega 
Marzuoli possibili azioni nell’ambito del 7° programma quadro (advanced investigator grants, 
M. Curie actions, progetti Europei). 
 

5) Bando per il XXIV Ciclo 
Sulla base delle decisioni assunte dalla riunione dei Direttori del 29/4/2008 (Allegato C) è stato 
formulato un invito ai singoli Coordinatori a limitare le modalità di esame di ammissione alle 
sole prove di esame (per posti in soprannumero il regolamento già prevede le eccezioni). Il 
Direttore propone che l’insieme dei bandi dei Dottorati afferenti alla Scuola sia preceduto da 
una breve introduzione sulla struttura e finalità della Scuola. Inoltre, ancora seguendo le 
indicazioni della riunione dei Direttori, si propone di cassare dai bandi le indicazioni di aree 
scientifiche e dei settori scientifico-disciplinari. Propone quindi che il bando raccolga le 
modalità di ammissione secondo quanto riterranno di decidere i singoli Coordinatori, sentiti i 
Collegi Docenti, facendo precedere il tutto dalla breve introduzione sulla struttura della Scuola. 
Il prof. Licchelli rende noto che il Collegio Docenti del Dottorato in Chimica ha deciso di 
mantenere, almeno per quest’anno, come titolo il voto d’esame di laurea e il complesso della 
carriera di studio. Allo stesso modo si è comportato il Dottorato in Chimica farmaceutica. 
 

6) Proposte di modifica e/o integrazione del Regolamento dei Dottorati 

Il Direttore preliminarmente ricorda che nella riunione dei Direttori delle Scuole ha 
ancora una volta richiamato la opportunità di modificare il Regolamento di Dottorato, tra l’altro 
in modo da consentire, ai Dottorati che lo ritenessero opportuno, di procedere all’assegnazione 
delle borse a cittadini extra-europei sulla base di concorso per soli titoli. 
Si apre una discussione nella quale intervengono anche reiteratamente, i colleghi Carfora, 
Licchelli, Savarè e Seno, richiamando esempi di altre sedi o altre istituzioni. Al termine il 
Direttore si impegna a raccogliere le proposte che gli preverranno per via telematica e dopo 
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discussione ulteriore nel Consiglio dei Direttori, inoltrare le proposte stesse alla Commissione 
d’Ateneo. 
 

7) Varie e altre eventuali 
Il prof. Licchelli informa il Consiglio che il Dottorato in Chimica ha dovuto rimodulare la 
programmazione didattica in seguito a modificazioni avvenute nella distribuzione dei discenti 
sui diversi corsi. Le difficoltà di previsione sulla distribuzione degli studenti all’atto della 
predisposizione della programmazione didattica appare comune a tutti o quasi i dottorati. 
Saranno prese in considerazione azioni tese ad eliminare le possibili difficoltà in proposito (es. 
elenco pressoché invariato, di  anno in anno, dei corsi disponibili). 
 

Null’altro avendo da discutere o da deliberare, alle ore 17.30 la seduta del Consiglio è tolta. 

Il Direttore A. Rigamonti 
 


